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 Ata de Reunião - 125ª RO 

Data: 07/11/2024      Aprovada em: 23/12/2024 
Início: 14h34min Fim: 16h11min 
Local: Antigo Centro Catequético 

 1 
Conselheiros Presentes 

 Instituição Representantes 

01 Diretoria de Meio Ambiente - Presidente Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
02 SMDU - Diretoria de Meio Ambiente Ricardo Cotosky Egídio Filho 
03 Secretaria Municipal de Educação Ausente 
04 Secretaria Municipal de Saúde  Márcia Regina Ferreira 
05 Diretoria de Turismo e Cultura  Arnaldo Frederico Carvalho Marchesotti 
06 Câmara Municipal de Lagoa Santa Ausente 
07 Sindicato Rural Daniela Barbosa Nogueira 

08 
Associação dos Engenheiros e Arquitetos da 
Região de Lagoa Santa – AREA 

Homero Félix Avelar 

09 
Associação Comercial, Industrial, Agronegócios 
e de Serviços de Lagoa Santa – ACE/LS 

Ausente 

10 
Associação dos Condomínios de Lagoa Santa – 
ACOLASA 

Ausente 

11 
Associação de Recreação Sócio Cultural e 
Bloco Prevenir Preservar 

Lancaster Fernandes dos Santos 
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 Demais Presentes  Instituição  
01 Kely Carolina Gomes Pereira Representante do Processo n° 6154-24 
02 Luiz Henrique Corrêa Massa Representante do Processo n° 6154-24 
03 Cláudia Ferreira  Pedalagoa 
04 Stefano Rodrigues de Pinho Tavares Cidadão (ACIAS/LS) 
05 Nelson Murta Pedalagoa 
06 Izabela Rodrigues Oliveira Maia SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
07 Carolina Becker Lopes SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
08 Francisco Oliveira de Assis SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
09 Millena Boueri Janducci SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
10 Vinicius Moura Santos Gregório PMLS – Assessoria Jurídica   
 4 
 5 
Pauta Preliminar  6 

1 – Abertura. 7 
 8 
2 – Aprovação da Ata da 124ª RO. 9 
 10 
3 – Processos Administrativos para Análise de Solicitação de Supressão de Espécimes Arbóreos: 11 

ITEM 
N.º 

PROCESSO 
INTERESSADO 

EMPREENDIMENTO / 
ATIVIDADE 

LOCALIZAÇÃO 
RELATOR 

(A) 

3.1 
2410-24-
LST-LIC 

WENDELL WAGNER 
DOS SANTOS 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 444/2024 – 
Pequizeiro e árvores 
diversas 

Bairro Pomar da 
Lagoa, na Rua Cinco, 
nº 86, lote 22, quadra 
14 

Francisco 
Assis 
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3.2 
5054-24-
LST-LIC 

LÚCIA LUIZA VIEIRA 
DOMENICI ALVES 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 461/2024 - 
Pequizeiro e árvores 
diversas 

Bairro Recanto da 
Lagoa, na Rua 
Ladumila de Abreu, nº 
1679, lote 10, quadra 
44 

Francisco 
Assis 

3.3 
6438-24-
LST-LIC 

FARIDE JOSÉ BUFFE 
CHAMONE 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 452/2024 – 
Pequizeiro, ipê cascudo 
e árvores diversas 

Bairro Veredas da 
Lagoa, na Rua Vereda 
dos Buritis, nº 65, lote 
08, quadra 07 

Francisco 
Assis 

3.4 
6335-24-
LST-LIC 

REJANE BEATRIZ 
MENDES 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 447/2024 - 
Pequizeiro e árvores 
diversas 

Bairro Nossa Senhora 
de Lourdes, na Rua 
São Cosme e Damião, 
nº 235, lote 21, quadra 
14 

Francisco 
Assis 

3.5 
6599-24-
LST-LIC 

MARCELO HENRIQUE 
DE QUEIROZ E 
OLIVEIRA 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 448/2024 - 
Pequizeiro e árvores 
diversas 

Bairro Lundcéia, na 
Av. Álvaro José dos 
Santos, nº 1025, lote 
04, quadra P2 

Francisco 
Assis 

3.6 
6741-24-
LST-LIC 

GUSTAVO FERREIRA 
BARROS 

Árvores em área privada 
- Parecer nº 467/2024 - 
Pequizeiro e árvores 
diversas 

Bairro Residencial 
Vitória II, na Rua Dois, 
nº 45, lote 03, quadra 
02 

Francisco 
Assis 

3.7 
6955-24-
LST-LIC 

PMLS – DIRETORIA DE 
OBRAS 

Árvores em área pública 
- Parecer nº 086/2024 – 
Ipê amarelo e árvores 
diversas 

Bairro Centro, na Av. 
Júlio Clóvis Lacerda, 
s/n 

Francisco 
Assis 

3.8 
6508-24-
LST-LIC 

LECI GOMES DA SILVA 

Árvore em área privada 
- Parecer nº 478/2024 – 
Pequizeiro 

Bairro Residencial 
Parque dos Buritis, na 
Rua Quatro, nº 30 

Francisco 
Assis 

 12 
4 – Assuntos Gerais. 13 

 14 
ATA 125ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 15 

AMBIENTAL DE LAGOA SANTA – CODEMA 16 
REALIZADA EM 07 DE NOVEMBRO DE 2024 17 

Aprovada em 23 de Janeiro de 2025 18 

Iniciada a reunião, Jussara Viana da às boas vindas a todos os presentes e apresenta os novos 19 

Conselheiros indicados da ACIAS/LS e AREA/LS. Passou-se a discussão do Item 2 – Aprovação da 20 

Ata 124ª – Jussara Viana informa que nenhuma consideração foi feita e coloca a ata em votação, 21 

tendo o resultado: Ata Aprovada – votos favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo 22 

Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero Avelar e Lancaster Fernandes). Iniciou-se a discussão do 23 

Item 3 – Processos Administrativos para Análise de Solicitação de Supressão de Espécimes 24 
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Arbóreos – Jussara Viana pergunta aos Conselheiros se os processos podem ser votados em bloco 25 

após apresentação dos laudos técnicos feitos pro Francisco Assis; nenhum Conselheiro se opõe. 26 

Francisco Assis faz breve explicação sobre cada processo pautado. Em seguida, Jussara Viana abre 27 

votação em bloco, com o resultado: Subitem 3.1 – Processo Administrativo nº 2410-24-LST-LIC – 28 

WENDELL WAGNER DOS SANTOS – Parecer n° 444/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 29 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 30 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.2 – Processo Administrativo nº 5054-24-LST-LIC – 31 

LÚCIA LUIZA VIEIRA DOMENICI ALVES – Parecer n° 461/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 32 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 33 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.3 – Processo Administrativo nº 6438-24-LST-LIC – 34 

FARIDE JOSÉ BUFFE CHAMONE – Parecer n° 452/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 35 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 36 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.4 – Processo Administrativo nº 6335-24-LST-LIC – 37 

REJANE BEATRIZ MENDES – Parecer n° 447/2024 – Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 38 

06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero Avelar e 39 

Lancaster Fernandes).  Subitem 3.5 – Processo Administrativo nº 6599-24-LST-LIC – MARCELO 40 

HENRIQUE DE QUEIROZ E OLIVEIRA – Parecer n° 448/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 41 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 42 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.6 – Processo Administrativo nº 6741-24-LST-LIC – 43 

GUSTAVO FERREIRA BARROS – Parecer n° 467/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 44 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 45 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.7 – Processo Administrativo nº 6955-24-LST-LIC – 46 

PMLS – DIRETORIA DE OBRAS – Parecer n° 086/2024 – Aprovado conforme laudo - votos 47 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 48 

Avelar e Lancaster Fernandes). Subitem 3.8 – Processo Administrativo nº 6508-24-LST-LIC – 49 

LECI GOMES DA SILVA – Parecer n° 478/2024 – Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 06 50 

(Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero Avelar e Lancaster 51 

Fernandes). Passou-se para a discussão do Item 4 – Assuntos Gerais – Luiz Corrêa, proprietário do 52 

imóvel do Processo Administrativo n° 6154-24-LST-LIC, pautado e aprovado na 124ª Reunião 53 

Ordinária, pede reconsideração do laudo aprovado, na reunião passada, no qual era indeferido a 54 

supressão de um ipê amarelo, levando em consideração o projeto arquitetônico da casa, questões de 55 

sua mobilidade e atendimento a qualquer compensação prevista pela plenária; ele complementa 56 

dizendo que inclusive já havia comprado mudas de ipê amarelo. Francisco Assis relembra os dados 57 

do processo e sugere que a compensação do plantio seja feito com uma muda de alto padrão, com 58 

altura maior. Luiz Corrêa informa que a muda comprada por ele tem altura de 3m. Jussara Viana 59 

sugere que o plantio das mudas de ipê seja realizado dentro do terreno e que caso o requente queira 60 

plantar no condomínio de forma voluntária, que o mesmo poderia viabilizar. Lancaster Fernandes 61 
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sugere que ele realize o plantio de 02 duas mudas no terreno e doação de mais 03 mudas ao Horto 62 

Florestal Municipal. Jussara Viana coloca em votação o pedido de supressão do requerente, com a 63 

compensação sendo do plantio de duas mudas de ipê amarelo de no mínimo 3m de altura, além da 64 

doação de outras 03 mudas de ipê amarelo, tendo o resultado: Aprovado com considerações - votos 65 

favoráveis 06 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Arnaldo Marchesotti, Daniela Barbosa, Homero 66 

Avelar e Lancaster Fernandes). Luiz Corrêa elogia o Conselho e agradece a atenção de todos. Em 67 

seguida, Lancaster Fernandes relembra a solicitação de alteração de compensação feita por Débora 68 

Nayara Amaral Nascimento referente ao Processo Administrativo n° 131-23-LST-LIC, realizada 69 

na 122ª Reunião Ordinária. Izabela Oliveira explica o caso à Jussara Viana que não estava presente 70 

na ocasião da solicitação e informa que a requerente solicitou um novo local para plantio das árvores 71 

para cumprimento da compensação do processo. Lancaster Fernandes explica a solicitação realizada 72 

pela requerente e diz que Cléber de Lima informou à plenária que havia uma área disponível para o 73 

plantio. Jussara Viana diz que a requerente precisa informar o local de plantio para constar no 74 

processo, para fins de fiscalização e deliberação em relação ao local escolhido. Em seguida, Arnaldo 75 

Marchesotti comunica aos Conselheiros sobre a queima de fogos que acontecerá na Orla da Lagoa 76 

Central em comemoração ao Réveillon, seguindo os padrões de segurança. Daniela Barbosa 77 

questiona se na queima de fogos haverá impacto para a fauna presente na Orla da Lagoa e sugere 78 

estudo prévio. Jussara Viana esclarece que não está sendo solicitada autorização para queima de 79 

fogos, que Arnaldo Marchesotti está dando ciência da atividade que será realizada no local e que não 80 

estará acontecendo intervenção na Área de Preservação Permanente (APP) da Lagoa Central; ela 81 

esclarece que, em anos anteriores, um especialista já havia indicado que a atividade não iria 82 

contaminar a água. Arnaldo Marchesotti diz que a atividade será realizada de acordo com a 83 

legislação atual do Município. Daniela Barbosa diz que irá convidar o Professor Aldair Pinto da 84 

Faculdade UniArnaldo – Centro Universitário para a próxima reunião do Conselho, para debatem a 85 

situação dos animais silvestres do Município. Neste momento, acontece uma breve discussão entre 86 

os Conselheiros referentes às lixeiras da Orla da Lagoa. Lancaster Fernandes sugere que a queima 87 

de fogos seja amplamente divulgada para que haja planejamento dos cidadãos, visto que a 88 

Comunidade Autista e os animais domésticos seriam impactados e que também fosse criado um 89 

plano para recolhimento de fuligens, colocando a PREVINIR PRESERVAR à disposição. Neste 90 

momento, acontece uma breve discussão entre os Conselheiros sobre as competências do 91 

CODEMA/LS e sobre os processos encaminhados para deliberação. Em seguida, Jussara Viana 92 

informa a necessidade de indicação de membro para Câmara Recursal, visto que o antigo membro já 93 

não faz parte do Conselho; ela sugere a plenária em substituir pelo atual membro indicado pela 94 

ACIAS/LS. Daniela Barbosa diz que manifestou a impossibilidade de ser indicada na Câmara 95 

Recursal, uma vez que advoga nesta área, mas sugere que a indicação seja feita com um membro 96 

que tenha conhecimento sobre a legislação. Izabela Oliveira explica que a solicitação passa 97 

anteriormente pela Junta de Recurso da Secretaria, que faz a discussão do parecer e posteriormente 98 
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para a Câmara Recursal, que avaliará a solicitação do requerente juntamente com a decisão da 99 

Prefeitura. Daniela Barbosa diz que é necessário existir um procedimento interno da Câmara 100 

Recursal; ela explica que tudo o que possui penalização, é necessário seguir rito e que na falta de um 101 

rito próprio, deverá ser seguido o rito federal. Neste momento, acontece uma breve discussão sobre 102 

as competências e quadro de membros da Câmara Recursal. É definido durante a plenária que a 103 

indicação do novo membro acontecerá na 126ª Reunião Ordinária, possuindo quórum completo do 104 

Conselho e com esclarecimentos da Assessoria Jurídica da Prefeitura. Registra-se a saída de 105 

Arnaldo Marchesotti às 15h37min. Jussara Viana informa a todos em relação à 1ª Conferência de 106 

Meio Ambiente, que acontecerá de acordo com a Portaria MMA n° 1.079/2024; ela explica que todos 107 

os trâmites do evento estão sendo organizados e em breve seriam publicadas, ressaltando que a 108 

orientação era de que a participação dos Conselheiros é obrigatória. Em seguida, Jussara Viana e 109 

Izabela Oliveira explicam as regras que deverão ser seguidas para realização da Conferência. Logo 110 

depois, Jussara Viana passa a palavra à Nelson Murta, que apresenta a idéia da criação de um 111 

“Caminho Histórico” que consiste no plantio de ao menos 22 mil árvores, projeto este que será 112 

apresentado em reunião futura. Não havendo mais assuntos a serem tratados, foi encerrada a 113 

reunião às 16h11min. 114 

ENCAMINHAMENTOS DESSA REUNIÃO: 115 

 116 

O quê? 
Quem se 

responsabiliza? 
Prazo 

Indicação de Membros para a Câmara Recursal CODEMA/LS 126ª RO 

 117 

Quadro Resumo – Ata da 125ª Reunião Ordinária 
Realizada em 07 de Novembro de 2024 

 Aprovada em 23/01/2025 
Representantes presentes  Assinatura de Aprovação 

Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
 

Ricardo Cotosky Egídio Filho  

Márcia Regina Ferreira 
 

Arnaldo Frederico Carvalho Marchesotti 
 

Daniela Barbosa Nogueira 
 

Homero Félix Avelar 
 

Lancaster Fernandes dos Santos 
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